
год культуры

новости приисетья

Наименование 
сельхозпред-
приятия

Обмолочено 
всего, га

план факт

ООО
ЗапСибХлеб-
Исеть

5000 3722

ООО 
Кукушкинское

1600 1555

ООО Новиково 1557 1288

ООО Слобода 2747 1964

ООО Приисетье 4384 2863

ОАО п/х 
Заречный

9847 6784

ООО 
Животновод

3290 3290

РОЖ СПК 
Скородум

530 350

СХК Березовский 2200 1210

ООО Зерновое 4337 4337

ООО Астра 2400 2400

ООО
Русское поле

3240 3240

ООО 
Архангельское

4189 3050

ООО Эвика-Агро 2264 2264

ООО Кировский 530 350

КФХ 8040 7087

ИТОГО 56155 45754
13.10.2013 г. 55316 54552

ИНФОРМАЦИЯ
о ходе уборочных работ 
в сельхозпредприятиях 

района 
на 13 октября 2014 г.

не только личное
Грандиозное сооружение 
из металлоконструкций на 
окраине с.Архангельское 
было возведено ещё в 
прошлом году. Это ово-
щехранилище, построенное 
по современным техноло-
гиям, находится в ведении 
ЖЗСПК «Исеть».

НЕОБХОДИМЫЙ для района 
объект должен стать связующим 
звеном между заготовительным 
кооперативом и сдатчиком из-
лишков продукции.

По словам заведующей хра-
нилищем М.В.Каримовой, убрав 
огородный урожай, население 
стало активно интересоваться 
условиями приёмки овощей. Се-
годня в реестре числится уже 
более полусотни тех, кто сдал 
в «Исеть» картофель, морковь, 
капусту, свёклу.

– В основном это жители на-
шего района, по большей части 
люди среднего и старшего воз-
раста, которые не бросают ра-
боту на участке. К сортовой при-
надлежности овощей претензий 

нет, а на качество внимание, ко-
нечно же, обращается. Прежде 
чем заложить на хранение или 
расфасовать в пакеты для даль-
нейшей реализации, продукцию 
ещё раз перебираем, калибру-
ем. В зависимости от объёма 
работ в цехе трудятся от трёх до 
семи человек, – пояснила Мари-
на Владимировна.

О том, что в планах у коопе-
ратива заготовить в этом году 
не менее 100 тонн картофеля, 
50 тонн капусты и по 40 тонн 
моркови, свёклы, нам рассказал 
главный агроном А.Л.Игнатьев. 
Вместе с ним мы побывали на 
объекте и убедились, что усло-
вия для сбора и длительного 
хранения овощей здесь созданы 
отличные.

Общая площадь вместитель-
ных с высокими сводами че-
тырёх камер составляет около 
1500 квадратных метров. Каж-
дый из отсеков оснащён совре-
менной системой вентиляции, 
электронными датчиками темпе-
ратуры и влажности. Продукция 
может храниться как в деревян-
ных контейнерах, на стеллажах, 
так и в насыпных буртах, под ко-

торыми тоже проложен воздуш-
ный дренаж.

Приёмка и погрузка продук-
ции ведётся не под открытым 
небом. Для этого есть ещё одно 
просторное помещение, где сво-
бодно может развернуться даже 
большегрузная машина. Есть 
также точные весы, транспорти-
ровочная спецтехника.

Мы побеседовали и с жите-
лем с.Архангельское А.В.Кунгу-
ровым. Он один из тех, кто уже 
реализовал в «Исеть» выра-
щенную на личном подсобном 
участке продукцию.

– После сбора урожая я в по-
исках высокой закупочной цены 
побывал в Тюмени. Но мне там 
предложили такие деньги, что 
даже транспортные расходы не 
оправдывались. По подсказке 
сына, затратив всего час вре-
мени, абсолютно без проблем 
сдал овощи в наш заготови-
тельный кооператив и на дру-
гой день уже получил расчёт. 
Теперь вот думаю площадь под 
овощами в огороде следующей 
весной расширить.

А.МолоковА
Фото М.чагиной

Пора расширять 
огороды

Семейные 
мастера

ПОДВЕДЕНЫ итоги конкурса 
«Марафон мастерства «От се-
мьи к семье», организованый 
областным клубом молодых се-
мей «Вдвоём» и посвящённый 
Году культуры. Его цель – рас-
пространять полезные и уни-
кальные таланты семей Тюмен-
ской области.

В мероприятии приняли уча-
стие 40 мастеров из восьми 
муниципальных образований 
Тюменской области. Они прове-
ли 52 мастер-класса, посетили 
которые более 500 человек.

По итогам конкурса в команд-
ном зачёте исетский клуб мо-
лодых семей «Диалог» (руко-
водитель А.Н.Белик) признан 
лауреатом.

В индивидуальном зачёте 
первое место заняла член клуба 
«Диалог» Татьяна Михайловна 
Нохрина, третье – специалист 
Молодёжного центра Диана 
Павловна Шадёркина.

***
В РАМКАХ празднования Года 

культуры в Исетском РДК состо-
ялся районный фестиваль веду-
щих детских игровых программ 
«Кто во что горазд».

Основные цели и задачи ме-
роприятия, организованного АУ 
«Культура и молодёжная поли-
тика» и районным Домом куль-
туры, – улучшение качества ор-
ганизации отдыха детей и под-
ростков, поиск новых форм про-
ведении детских мероприятий.

Оценивая театрализованную 
игровую программу, жюри фе-
стиваля учитывало соответствие 
темы и игрового материала воз-
растной группе, рассматривало 
методику объяснения игры, рек-
визит, режиссуру и музыкальное 
сопровождение выступления, 
обращало пристальное внима-
ние на актёрское мастерство.

Диплом 1 степени получила 
директор шороховского Дома 
культуры Мария Сулейманова 
за игровую  программу «Старуха 
Шапокляк».

Специалист МЦ Светлана 
Костыгина с программой «Вес-
нушка», культорганизатор РДК 
Наталья Викулова с программой 
«Баба Яга не против» и методист 
Бархатовского ДК Олеся Пуль-
никова с программой «Маша и 
медведь» удостоились диплома 
3 степени.

Специалисты мининского и ра-
файловского Домов культуры по-
лучили поощрительные призы.

***
СОСТОЯЛСЯ районный мо-

лодёжный конкурс военно-
патриотической песни «Виват 
Россия!», который ежегодно 
проводят специалисты Моло-
дёжного центра.

По решению жюри дипломы 
получили: в возрастной кате-
гории 14–18 лет – Александра 
Апроду из Рассвета (I степени) 
и Анастасия Кремлёва из Ар-
хангельского (II степени), 19–25 
лет – Марина Вараксина из Ми-
нино (I степени), 26–35 лет – де-
бютанты конкурса дуэт «Красны 
девицы» Александра Созонова 
и Ирина Яхина из Исетского (I 
степени), Марина Михлик из 
Бархатово (I степени), Сергей 
Казанцев из Бархатово (II степе-
ни), Марина Мезенцева из Рас-
света (III степени).

7 ОКТЯБРЯ ребята Исетского 
района приняли участие в об-
ластном шахматном турнире, 
проходившем в Тюмени.

Шахматный клуб «Чёрные 
и белые», действующий при 
шороховской школе, в двух 
возрастных группах стал се-
ребряным призёром. Среди 
младших участников победу 
одержали тобольчане. А брон-
зовая медаль досталась ком-
мунаровским ребятам из клуба 
«Дебют».

Исетские ребята привезли до-
мой много грамот, кубки и меда-
ли, а также два сертификата на 
денежные премии.

НЕСМОТРЯ на неблагопри-
ятные погодные условия и, как 
следствие, затянувшиеся сро-
ки уборки, исетские хлеборобы 
добиваются отличных резуль-
татов. Средняя урожайность по 
району сегодня составляет 28,0 
ц/га. В прошлом году этот пока-
затель равнялся 20 ц/га.

Нынче в ООО «Русское поле» 
с каждого гектара получено по 
36,3 центнера зерна, в ООО 
«Эвика-Агро» – по 34, в ООО 
«Новиково» – по 33,3, в ООО 
«Приисетье» – 33,1, в ООО «Ар-
хангельское» – 31,0.

Из пятнадцати крупных 
сельхозпредприятий пять от-
читались о завершении убо-
рочной кампании. На 88% вы-
полнен общий план обмолота 
крестьянско-фермерскими хо-
зяйствами.

Вопреки 
природе

Два серебра 
и бронза



увлечённые

обрАзовАние
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люди и влАсть

Местное сАМоупрАвление                                                                                                                                                          вреМя. события. человекбАрхАтовское поселение

В каждом поселении райо-
на есть проблемы, решать 
которые народ призывает 
власть. Нередко в адрес 
глав местных администра-
ций, особенно во время 
общих собраний граждан, 
можно услышать различ-
ные упрёки. Не исключение 
в этом плане и Бархатов-
ское сельское поселение. 
Всё сделать сразу невоз-
можно, но на этой террито-
рии научились выделять 
главное и эффективно 
использовать силы и сред-
ства для улучшения жизни 
односельчан.

ОБЫЧНО большинство во-
просов решается с утра, и, что-
бы не отвлекать главу админи-
страции Д.П.Гордиевского от 
дел, встретиться с ним мы ре-
шили во второй половине дня. 
И не угадали. Даже в это время 
в кабинет постоянно заходили 
люди, чтобы обсудить насущ-
ные дела. Председатель сове-
та ветеранов Л.Е.Бердышева, 
например, просила оказать со-
действие в отправке пожилой 
женщины на санаторное лече-
ние. Представитель улицы Мо-
лодёжной высказал замечание 
по наружному освещению и 
ремонту дороги. Ещё один муж-
чина хотел посоветоваться на 
житейские темы…

Дмитрий Павлович рассказал 
о том, что было сделано на тер-
ритории за летние месяцы.

– Именно сегодня прошла 
сдача-приёмка работ по ас-
фальтированию улицы Спор-
тивная. Всё выполнено в срок 
и качественно. К каждому дому 
обустроены подъезды с вмонти-
рованной водопропускной тру-
бой. Даже стены канав засыпа-
ны семенами газонных трав. В 
будущем их рост предотвратит 
разрушение грунта. Добавлю, 
что работой Исетского ДРСУ жи-
тели улицы довольны. 

– Какими темпами ведётся 
строительство жилья?

– За прошедшее лето дела в 

этом направлении хорошо про-
двинулись, возводятся частные 
дома. Вопрос в том, как быстро 
хозяева введут их в эксплуата-
цию официально. Кроме того, на 
территории поселения построе-
ны два двухквартирных дома для 
детей-сирот и один двухквартир-
ник для учителей. Сейчас там 
ведётся внутренняя отделка со-
временными материалами.

– Дмитрий Павлович, тема 
благоустройства всегда акту-
альна. Что было учтено из на-
казов населения?

– Наконец-то решена одна из 
самых злободневных проблем 
– обустроен новый полигон для 
хранения бытовых отходов. 
Свалка в черте Бархатово за-
крыта. В следующем году на её 
месте руководитель сельхоз-
предприятия Виктор Владиле-
нович Никитин пообещал посе-
ять многолетние травы.

Наводил чистоту и порядок 
на территории поселения летом 
отряд старшеклассников. Уде-
лялось внимание озеленению 
и разбивке цветников, особенно 
возле офисных, торговых и дру-
гих зданий. Стоит отметить ста-
рания и большинства владель-
цев частных усадеб.

В центральном селе проведён 
косметический ремонт памятни-

ка воинам-землякам. Частично 
отреставрирована кровля туру-
шёвского клуба. В этом же насе-
лённом пункте отремонтирована 
линия фонарного освещения. В 
настоящее время заканчиваются 
аналогичные работы в Гаёвой.

Грейдировались грунтовые 
деревенские улицы. Благодаря 
главе администрации района 
Александру Андреевичу Поми-
нову из муниципального бюд-
жета выделены средства на 
приобретение детской сертифи-
цированной игровой площадки. 
За счёт собственных средств 
закупим и вторую. Одна из них, 
которая компактней, по реше-
нию сельской Думы будет уста-
новлена в Гаёвой, а вторая с 
дополнительными спортивными 
снарядами – в Бархатово.

Работа, скажу, ведётся, при-
чём немалая. Но жизнь не стоит 
на месте, и проблемы неизбеж-
но возникают. А мы стараемся 
их по мере возможности ре-
шать. Буквально сегодня было 
обращение по поводу установки 
дополнительного электрическо-
го светильника и небольшого 
ямочного ремонта у детского 
сада. Думаю, что с этим мы 
справимся в ближайшее время.

А.МолоковА
Фото М.чагиной

«Если есть проблемы, 
мы их решаем»

Четверть века исполни-
лось в этом году барха-
товской школе. Вернее, не 
самой школе, а зданию, в 
котором она располагает-
ся. На самом деле история 
этого сельского учебного 
заведения насчитывает 
больше века.

В «ПАМЯТНОЙ книге За-
падно-Сибирского округа» есть 
такая запись: «Открылось Бар-
хатовское одноклассное учи-
лище в д.Бархатово Исетской 
волости 1 августа 1913 года. На 
средства из казны в размере 200 
рублей и общества 84 рубля. В 
наёмном доме на 1 января 1916 
года училось 36 мальчиков и 12 
девочек».

Одно из старинных зданий 
школы в деревянном исполне-
нии сохранилось и до наших 
дней, стоит оно прямо в центре 
села. Жили в нём по тем вре-
менам зажиточные люди. В со-
ветские годы они были раскула-
чены, в их доме было решено 

поместить школьные классы. 
Постепенно население села 
росло, детей становилось боль-
ше. К началу 20-х годов про-
шлого века их уже было около 
восьмидесяти.

– В связи с этим на заседании 
Бархатовского сельского совета 
даже решался вопрос: пускать 
ребятишек в школу или нет, так 
как места для всех не хватало, 
– рассказывает учитель истории 
С.В.Карпова. – Но у детей было 
такое желание посещать учеб-
ное заведение, что они даже 
сбегали из дома. Вскоре всё же 
было решено построить новое 
здание, которое располагалось 
в д.Бачинино, но оно не сохра-
нилось, да и этого населённого 
пункта давно уже нет на карте 
района.

Уже после Великой Отече-
ственной войны бархатовская 
школа из начальной преобра-
зовалась в семилетнюю, в ко-
торой учились ребята не только 
из центральной усадьбы, но и 
из малых деревень Гаёва, Туру-
шова, Осинова и Сизикова. Не 
было в то время транспорта, 

поэтому школьники зачастую 
бегали на занятия пешком. 
Сколько радости было, если 
по пути кто-нибудь на лошадке 
едет, так и подвезёт до школы 
или обратно.

Есть сведения, что в 1966 
году здание школы в деревян-
ном исполнении было переве-
зено в Бархатово из Исетского. 
Современное здание образова-
тельного учреждения построе-
но было в 1989 году и получило 
статус средней общеобразова-
тельной школы.

– Хорошим и сильным у нас 
во все времена был педагоги-
ческий коллектив, – вспоми-
нает С.В.Карпова. – Хотелось 
бы рассказать о замечатель-
ном педагоге с большой буквы 
– Зое Ермиловне Кузнецовой, 
долгое время проработавшей 
здесь директором, буквально 
жившей школой. Это очень чут-
кий, добросовестный человек, 
которого обожали как дети, так 
и взрослые. К сожалению, у 
Зои Ермиловны не было своих 
детей, и поэтому она всю свою 
любовь отдавала бархатовским 

ребятам. Понимала нас, моло-
дых тогда учителей, у которых 
были маленькие дети. Поэтому 
очень часто зазывала наших 
ребятишек, беспризорно бегав-
ших по школе, к себе в кабинет 
и угощала всякими вкусностями 
собственного приготовления. 
Хорошее отношение со сторо-
ны директора было и к начина-
ющим педагогам.

За большой вклад в раз-
витие школы и образования 
З.Е.Кузнецова удостоена по-
чётных званий «Отличник про-
свещения РСФСР», «Отлич-
ник народного просвещения 
СССР», а в 1991 году стала 
заслуженным учителем школы 
РСФСР.

Один из информационных 
стендов школьного музея бе-
режно хранит имена педагогов, 
удостоенных разных наград. 
Так, звание «Почётный работ-
ник общего образования» носят 
Л.В.Серкина, Н.С.Сметанина, 
С.В.Карпова, «Отличник на-
родного образования» – 
Н.К.Томилова, Л.А.Быбина, 
В.В.Быбина, А.М.Бердышева, 

Н.П.Константинова, Н.С.Дай-
неко.

Сейчас педагогический кол-
лектив состоит из 13 человек, из 
них высшую квалификационную 
категорию имеют два человека 
– С.В.Карпова и Н.С.Сметанина. 
Очень много сил и времени тра-
тит на физическое развитие и 
воспитание ребят В.Е.Сидоров. 
Постепенно в педагогический 
коллектив вливаются и молодые 
педагоги.

– У нас удивительный кол-
лектив единомышленников, 
который всё делает вместе и 
сообща, с ним в этом плане ра-
ботать очень легко. По большо-
му счёту, не жалею, что попала 
именно сюда, в эту школу, – де-
лится Светлана Вячеславовна 
Карпова. – Когда видишь благо-
дарных выпускников, которые 
находят время прийти в родную 
школу, поздравить с профес-
сиональным праздником или 
просто поинтересоваться, как 
дела, тогда понимаешь, что ты 
находишься здесь не зря, что 
ты нужен.

М.чАгинА

И понимаешь, что ты нужен

Ученице восьмого класса 
Евгении Ошурковой не-
сложно успевать к началу 
уроков в бархатовскую шко-
лу, где каждый день её ждёт 
немало новых открытий.

ЖИВЁТ она в небольшой де-
ревушке Гаёва. В семье вос-
питывается трое детей. Женя 
– старшая, помогает родителям 
по хозяйству, следит за младши-
ми братом и сестрой, да и уроки 
не забывает на «отлично» вы-
полнять. Как признаётся сама, 
больше всего ей нравятся такие 
предметы, как русский язык, об-
ществознание, химия. И, конеч-
но же, история.

Евгении интересны не только 
настоящее и прошлое России 
или мира, она активно изуча-
ет историю родного края, био-
графии своих родственников. 
Девушка активно занимается 
исследовательской деятельно-
стью и уже написала три рабо-
ты. Первая рассказывает о её 
предках, которые принимали 
участие в Великой Отечествен-
ной войне, вторая – о родном 
дедушке, поэте Константине 
Александровиче Ошуркове, сти-
хотворения которого Женя знает 
наизусть. А последнее исследо-
вание посвящено местному ху-
дожнику Геннадию Николаевичу 
Бусыгину, чьи картины хранятся 
в школьном музее.

Часть информации для своих 
работ Евгения черпает из книг, 
часть берёт из первоисточников 
– спрашивает у своих родствен-
ников, у папы, мамы и бабушки. 
Большую помощь при написа-
нии рефератов ей оказывает 
учитель истории и её научный 
руководитель Светлана Вячес-
лавовна Карпова.

– Мне очень нравится зани-
маться исследованием, я узна-
ла много нового и интересного, 
– делится Женя.

Её работа, посвящённая де-
душке, заняла первое место 
сначала на районной научно-
практической конференции 
«Жемчужина Сибири», а затем 
и на областной «Мы живём в 

Сибири», что позволило вось-
микласснице принять участие 
во Всероссийской конференции 
исследовательских работ, про-
ходившей в Москве. Там Женя 
не растерялась и постаралась 
проявить свои способности в 
полную силу – это была кра-
сивая презентация с показом 
слайдов.

– Мне безумно понравилась 
столица нашей Родины, мы гу-
ляли по улицам, любовались 
Красной площадью, посещали 
музеи, в общем, каждый день 
узнавали что-то новое. Перед 
презентацией немного волно-
валась, но выступила, я счи-
таю, достойно. Мне указали на 
некоторые мои ошибки, дали 
рекомендации, которые учту в 
будущем.

В планах у Жени написать 
исследование о Герое Социа-
листического Труда Якове Геор-
гиевиче Томилове, который жил 
и трудился в Бархатово.

– Наблюдая за Женей, я за-
метила, что это отзывчивый ре-
бёнок, готовый не просто под-
сказать что-то своему сверстни-
ку, но и помочь ему, – говорит 
С.В.Карпова, – Она разносто-
ронне развита, успевает прини-
мать участие в школьных олим-
пиадах. А ещё активная участ-
ница спортивных мероприятий.

М.родинА
Фото автора

Сельский 
библиограф

Житель ул.Спортивная О.Артемьев 
с главой администрации сельского поселения Д.П.Гордиевским 

обсуждают вопросы благоустройства


